

## Lettre d'Amélie Leuzinger de Leuzingen à Émile Zola du 30 mai 1898

Auteur(s) : **Leuzinger de Leuzingen, Amélie**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[affaire Dreyfus](#), [Journalisme](#), [Zola](#), [François](#)

### Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Citer cette page

Leuzinger de Leuzingen, Amélie, Lettre d'Amélie Leuzinger de Leuzingen à Émile Zola du 30 mai 1898, 1898-05-30

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 12/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/6942>

### Présentation

GenreCorrespondance

Date d'envoi[1898-05-30](#)

AdresseGai Coteau Lausanne

### Description & Analyse

DescriptionLettre de soutien suite à l'article que Zola a fait paraître dans *L'Aurore* au sujet de son père.

# Information générales

Langue [Français](#)

CoteSUI LEUZINGER 1898\_05\_30

Éléments codicologiques Un bifeuillet original

SourceCollection famille Émile-Zola

## Informations éditoriales

Éditeur de la ficheCentre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).  
Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s) Macke, Jean-Sébastien (édition scientifique)

Notice créée par [Jean-Sébastien Macke](#) Notice créée le 22/07/2019 Dernière modification le 21/08/2020

---

Yves Coteau Lausanne 30 Mai  
98.

Très honore' Maître.

Chaque coup dirigé contre vous  
frappe en même temps ceux  
qui s'associent, de près ou de  
loin, à votre courageuse cam-  
pagne.

C'est vous dire que votre  
lettre parue dans l'Aurore d'hier,  
nous a profondément touchés.  
Nous souffrons indescriptible-  
ment de toutes les ignominies  
dont on essaye de vous couvrir,  
vainement, car ces suréitudes  
ne salissent que ceux qui les  
inventent ou les impriment.  
Une cause que l'on est obligé  
de défendre avec de telles  
armes, est une cause perdue,  
et l'on n'annoncera tant

de ténèbres autour du flambeau que vous portez que parce qu'on s'entend à la veille d'être découvert.

Bon courage, tous ceux qui ont une conscience et une intelligence sont avec vous.

Voyant la sympathie que mes compatriotes ressentent pour votre cause, j'ai suggéré à un savant professeur l'idée de lancer en Suisse une pétition générale, afin d'obtenir de l'Empereur d'Allemagne, qu'il oblige M<sup>me</sup> de Söhn, à dire enfin toute la vérité.

Des personnes compétentes, consultées à ce sujet, répondent que la Suisse ne pourrait sans inconvenients, s'ingérer

dans les affaires de ses voisins. Comme nation, nous sommes liés, comme individus nous ne serions pas écoutés.

Que faire ? Rien, sinon vous assurer de notre sincère et profonde sympathie. C'est ce que je fais de tout mon cœur.

Amélie Leuzinger de Leuzinger